

# Ermua aprueba la ampliación de la fibra óptica del municipio a Mallabia

La corporación ermuarra aprobó en Pleno la ampliación de este equipamiento que permitirá a Mallabia tener una mejor conexión

## ■ AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Ermua llevará la banda ultra ancha de fibra óptica hasta Mallabia. La corporación ermuarra aprobó en el último Pleno celebrado en el municipio, por unanimidad, firmar un convenio con el Ayuntamiento de Mallabia para extender este equipamiento a la localidad vecina lo cuál permitirá a la población mallabitarra tener una mejor conectividad y a Ermua captar un mayor número de clientes en la fibra óptica municipal.

A través de este convenio el consistorio mallabitarra se encargará de la obra civil, es decir, de las zanjas necesarias para trasladar la banda ancha a sus calles. Se invertirán más de 70.000 euros en estas tareas.

El consistorio ermuarra, a través de la promotora municipal, Promosa, se encargará de instalar la fibra óptica en Mallabia y las acometidas individuales, en caso de solicitud por un importe de alrededor de 61.000 euros.

En fechas posteriores se firmará el convenio que permitirá poner en marcha esta iniciativa de colaboración entre las dos instituciones.

Este proyecto se pone en marcha tras el interés de Mallabia por recibir la prestación de servicios de comunicaciones electrónicas de banda ancha para el núcleo urbano de su municipio, mediante la implantación de la red de fibra óptica.

El convenio apunta a que «el objetivo de Mallabia es mejorar la calidad de vida de la ciudadanía y satisfacer cualquier tipo de necesidad o interés de la comunidad».



El pleno municipal aprobó por unanimidad la propuesta. ■ A. LASUEN.

## PROPIEDAD

► **Mallabia.** Se encargará de la obra civil y el mantenimiento. Invertirá más de 70.000 euros.

► **Ermua.** Se responsabilizará de la instalación y mantenimiento de la red fibra óptica con un gasto de 61.000 euros.

De momento, Promosa ha desplegado la Red de banda ultra ancha Fibermua (red neutra de fibra óptica FTTH basada en tecnología GPON), en la totalidad del casco urbano de Ermua, los enlaces hasta el Campus Universitario Eibar-Ermua y se estudia implantarlo en el polí-

gono de Goitondo.

Los operadores que funcionan a través de este dominio público prevén que los servicios de telecomunicaciones que se prestarán en el núcleo urbano de Mallabia, representarán un costo por el alta en el servicio estándar de 50 Mbps, de 35 euros, con una cuota mensual de 18 euros.

## Condiciones

Para que se desarrolle de forma eficaz el convenio, Mallabia deberá aprobar el proyecto de obra civil que permita la instalación de cables portadores de fibra óptica de la red de banda ultra ancha, por las canalizaciones subterráneas municipales de alumbrado público.

También deberá permitir la uti-

lización gratuita del Ayuntamiento de Ermua, a través de Promosa y por un plazo de 20 años, de las infraestructuras de titularidad municipal por las que se firma el acuerdo. Este convenio no menoscabarán la intervención de otras operadoras, en condiciones neutrales, objetivas, transparentes, equitativas y no discriminatorias, sin que se establezca derecho preferente u exclusivo alguno de acceso u ocupación del dominio. Correspondrá también al Ayuntamiento de Mallabia, la conservación y mantenimiento de las canalizaciones por donde discurre la red de fibra óptica.

Ermua se encargará de la conservación y mantenimiento de la red de fibra óptica así como de las acometidas individuales.

## 240 trabajos han concurrido al certamen literario Villa de Ermua

### ■ A. L.

Mario Caballero León, domiciliado en Picanya (Valencia), es el ganador del Certamen Literario Villa de Ermua, por su relato 'Las flores de la vereda', en una edición dedicada a la literatura histórica.

En la modalidad de poesía en castellano, el premio ha sido para Juanma Velasco Centelles, de Benicàssim (Castellón), por su obra 'Desertar. De tanto...'.

Entre los trabajos presentados en euskera, el premio en la modalidad narrativa ha sido concedido a Igor Mercado Azcuena, de Leioa (Bizkaia), por su relato 'Love of the common people'.

El jurado ha concedido el premio en la modalidad de poesía en euskera a Jon Joseba Aizpurua, de Zumai (Gipuzkoa), por su obra 'Ahaizturaren amildegia'.

La dotación del premio en cada modalidad es de 400 euros.

Las obras ganadoras se pueden consultar en el microsite de la biblioteca municipal.

## Alta participación

El certamen ha contado con 78 relatos narrativos en castellano (20 autoras y 58 autores) y 148 composiciones poéticas (49 autoras y 99 hombres). Por otra parte, en euskera se han recibido un total de 7 relatos (6 autoras y un autor) y 7 composiciones poéticas (7 autores).

El 99% de las personas participantes ha utilizado el email para enviar sus trabajos mientras que tan solo un 1% lo ha hecho por correo postal o en mano.

Los jurados calificadores han estado compuestos por responsables del área municipal de euskera, la biblioteca municipal de Ermua y profesores y profesoras de diferentes centros educativos locales, entre otros.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

| URGENCIAS                                      |                           |
|--|---------------------------|
| SOS DEIAK                                      | 112                       |
| DYA  | 943 464 622               |
| <b>HOSPITALES</b>                              |                           |
| Hospital Mendaro                               | 943 032 800               |
| Ambulatorio de Eibar                           | 943 032 500               |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua)                | 943 032 650               |
| Ambulatorio de Ermua                           | 943 032 630               |
| <b>POLICÍA MUNICIPAL</b>                       |                           |
| Eibar  | 943 708 424               |
| Ermua  | 943 176 300               |
| <b>ERTZAINZA</b>                               |                           |
| Eibar  | 943 531 700               |
| <b>BOMBEROS</b> Toda la provincia              |                           |
|  | 112                       |
| <b>TRANSPORTES</b>                             |                           |
| Euskotren                                      | 902 543 210               |
| Pesa Eibar                                     | 902 101 210               |
| Bizkaibus                                      | 902 222 265               |
| <b>TAXIS</b>                                   |                           |
| Eibar  | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua  | 943 170 396               |
| <b>AYUNTAMIENTOS</b>                           |                           |
| Eibar (Centralita)                             | 943 708 400               |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía) | 010                       |
| Pegorá   | 010                       |
| Ermua  | 943 176 322               |

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*. Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

#### EIBAR-ARRATE

Laborables y festivos: 11.00

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARIO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARIO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

## TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

DEBA

# Haigor Aranguren y Ana Vega ganan la travesía a nado Mutriku-Deba

La prueba masculina fue muy disputada y se decidió al sprint

■■ ANDER SALEGI

**DEBA.** La playa de Deba y el puerto de Mutriku fueron el domingo el escenario de la novena edición de la travesía a nado Mutriku-Deba. La cita contó con un día muy soleado y un buen ambiente. La novedad de esta edición respecto a la anterior fue el punto de origen, que esta vez fue el puerto de Mutriku. Por delante los nadadores tuvieron que afrontar un recorrido de 3.000 metros para llegar a su destino. En principio iba a desarrollarse una prueba de categoría infantil antes que la de adultos pero debido al poco número de inscritos en esta prueba no se pudo llevar a cabo.

En el apartado masculino 119 nadadores finalizaron la prueba, mientras que en el femenino 27 consiguieron acabar. En total 146 fueron los nadadores que lograron completar el recorrido. Al finalizar la prueba, los participantes pudieron degustar un pincho de carne, que estuvieron preparando a lo largo de la mañana.

En la prueba masculina Haigor Aranguren logró, por segundo año consecutivo, arrebatarle la txapela al segundo clasificado después de un sprint entre ambos. El donostiarra consiguió finalizar la prueba en 37 minutos y 12 segundos. Muy cerca, a tan solo un segundo, finalizó Luis Goñi, de Hernani. El podio lo completó Xabier Gordo, de Oñati, que necesitó 38 minutos y 35 segundos para finalizar la prueba.

En el apartado femenino, la donostiarra Ana Vega fue la primera en nadar los 3.000 metros que separan el puerto de Mutriku de la playa de Deba. Para ello, tuvo que parar el cronómetro en 41 minutos y 26 segundos. Su paisana Irati Samaniego llegó a meta en segunda posición gracias a sus 43 minutos y nueve segundos. La tercera en cruzar la línea de meta fue Leire Cecilia, de Azpeitia, con un tiempo de 46:50.

Esta cita también repartió otros premios como por ejemplo el del mejor debarra en el apartado masculino que fue a parar a Oier Pérez gracias a los 52 minutos y 16 segundos que necesitó para afrontar la travesía a nado. En el apartado femenino, la mejor debarra fue Gotzone Aizpurua, que paró el cronómetro en una hora y 26 segundos. Otro premio que se repartió fue para Enaitz Goñi de 11 años que necesitó 57 minutos y 56 segundos para afrontar el largo recorrido.

**Jon Osa**

Por otro lado, el joven debarra Jon Osa, de 14 años, que forma parte del equipo de natación Urbat, de Eibar, se ha proclamado campeón de Gi-



Podios finales en las categorías masculina y femenina. ■■ FOTOS SALEGI



Oier Pérez, primer debarra.



Gotzone Aizpurua, primera debarra.



Enaitz Goñi.

puzkoa infantil en la modalidad de 200 metros espalda y, además, ha logrado la mínima para participar en el Campeonato de España que se celebrará del 28 al 31 de julio en Málaga. La marca que consiguió fue de 2 minutos y 15 segundos.

No será la única prueba en la que podrá participar ya que también ha logrado la mínima para los 100 espaldas. La consiguió en el Campeonato de Euskadi júnior y absoluto disputado en Vitoria.

Durante el fin de semana pasa-

do, se celebró otro campeonato de 200 metros espalda y en este caso logró el segundo puesto. Jon también rozó otra mínima para disputar la modalidad de 400 metros libres. Se quedó a tan solo 0,9 segundos de lograrlo.

BAJO DEBA | 23

ONDARROA

## La Casa Galicia inicia mañana los actos del Carmen

■■ A. E.

**ONDARROA.** La Casa Galicia inicia mañana los actos de las fiestas del Carmen, que proseguirán el sábado y el domingo. Así, se programa para el viernes la actuación del Trío Amigos del Swing y la venta de productos de la gastronomía típica de Galicia, en la plaza de Itxas Aurre, a partir de las 11.00. A las 13.00, habrá una sesión vermut a cargo del Trío Amigos del Swing. Por la noche, a las 20.45, llegará la primera de las verbenas con la Orquesta Noche de Gala y en el intermedio volverá el Trío Amigos del Swing.

Para el sábado, a las 11.00, volverá la venta de productos típicos de la gastronomía gallega, en la plaza de Itxas Aurre. Igualmente, se celebrará un pasacalles a cargo de los grupos de gaitas y danzas Espalladoiro, de la Casa Galicia de Llodio y A Casa da Troula de Bilbao. Seguidamente, se celebrará a las 12.00 un lunch con las autoridades e invitados en la misma plaza. A las 13.00 horas seguirá la sesión vermut en la plaza con la Orquesta Noche de Gala, para después a las 18.00 seguir la animación infantil a cargo de Smily Animación. Por la noche, a las 20.45, actuación de la Orquesta Noche de Gala, en la plaza de Itxas Aurre, que continuará después hasta la madrugada. A las 23.00 horas, queimada.

El domingo habrá nuevos actos, con la apertura a las 11.00 de la venta de productos típicos gallegos y pasacalles. A las 12.00 habrá una santa misa, en honor a la Virgen del Carmen, y al finalizar el acto vendrá la procesión por la Bahía y ofrenda floral. A las 13.00 sesión vermut y a las 20.00 horas comienzo de la verbena a cargo del Trío Amigos del Swing.

ERMUA

## En marcha el nuevo ascensor de Zerukua

■■ K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** Ermua ha inaugurado el ascensor público que conecta Zeruko 3 con el barrio de Ongarai. Esta instalación, junto a las escaleras mecánicas antiguas construidas en Zeruko, proporciona una ruta cómoda para acceder al instituto, a la zona de los colegios Anaitasuna y Ongarai y a la zona deportiva de Betiondo. El nuevo ascensor trae consigo una mejora de la urbanización del entorno reflejada en unas nuevas escaleras y la renovación del pavimento. En dicho camino, además, se han mejorado el vallado y la iluminación, y el suelo antideslizante proporciona un paso seguro.